
令和 4 年７月２１日定例教授会議事抄録 
 

出 席 者    
髙橋所長    
板倉、大木、小寺、佐藤、菅、園田、髙見澤、塚本、中島、名和、馬場、古井、桝

屋、森本の各教授    
上原、額定其労、小川、佐橋、田中、柳、渡邊、GERTEIS の各准教授  

海外渡航者  
青山、秋葉、松田の各教授 

休職者等  

安冨教授 
 

議事に先立ち７月１日付け異動教職員の紹介及び挨拶があった。 
 

議 事  ６月１６日開催の定例教授会の議事抄録を承認した。  
  
通知事項 

 １．教員等の公募について ３件【資料Ｐ５】           
 ２．各種研究助成等の募集について ５件【資料Ｐ６】 

 
報告事項 
 ３．所長報告 

   髙橋所長より報告があった。 
１）教育研究評議会（６月２１日）           【資料 P７～１０】 

２）未来社会協創推進本部（６月２８日）          【資料Ｐ１１】 
３）科所長会議（６月２８日）            【資料Ｐ１２～４１】 

４）未来社会協創推進本部（７月５日）           【資料Ｐ４２】 
５）科所長会議（７月５日）             【資料Ｐ４３～５７】 
６）予算委員会（７月５日）                【資料Ｐ５８】 

７）教員の海外渡航（報告） なし 
８）委員、非常勤講師等の応嘱について        【資料Ｐ５９～６０】 

９）寄附金の受け入れについて               【資料Ｐ６１】 
10）訪問研究員の受入期間変更について           【資料Ｐ６２】 
11）その他                      

特になし 
 



４．各委員会報告    
１）インフラ委員会【資料Ｐ６３～７２】 

菅委員長代理（ヘルプデスクメンバー）より、標的型攻撃メール・なりすましメ
ールの注意喚起、インシデント発生時の協力依頼、東文研いんとらねっとの更新
報告、及びハイブリッド（ハイフレックス）会議用機器の利用説明があった。ま

た、印刷物の原稿編集作業をネットワーク担当助教がサポートしているが、今後
は情報・広報委員会で検討いただきたい旨要請があった。続いて、塚本委員長よ

り、研究室の現状及びエレベーター内の修理予定について報告があり、館内施設
の適切な利用の要請があった。 

２）財務委員会 

特になし 
  ３）情報・広報委員会 

研究支援担当荻島係長より、コンピュータ・ネットワーク・システム保守管理規
則の一部改正、及び１階ロビー展示パネルの撤去について報告があった。 

４）研究企画委員会【資料Ｐ７３】 
小寺委員長より、2022 年度紀要投稿文の採択及び所内外の執筆者への原稿依頼状
況、並びに 2023 年度以降刊行予定リストについて報告があった。また、本日

（７月２１日１４時～）開催の着任研究会について報告があり、参加依頼があっ
た。 

５）図書委員会 
上原委員長代理より、アジア研究図書館長の交代、令和４年度アジア研究図書館
自動書庫図書移管、図書室寄贈資料の選定・譲渡、デジタルアーカイブス事業に

よる貴重書撮影の開始、及び人文社会系製本雑誌の総合図書館自動書庫への移管
について報告があった。 

６）東洋学研究情報センター委員会 
特になし 

７）ＧＡＳ委員会 
園田委員長より、JF-GJS イニシアチブ第１回日本研究フェロー・カンファレンス
の開催、国際交流基金との共同事業の開始状況、及び GAS の今後の展開を考え

るオンライン会合の開催予定について報告があった。 
８）ＥＡＡ委員会 

特になし 
９）情報セキュリティ委員会【資料 P７４～７９】 

髙橋委員長より、部局 CISO 連絡協議会及び部局 CERT 責任者連絡協議会の開

催、UTokyo Wifi 全学整備の経過、各研究室・プロジェクト Web サイトの外部
委託方針、及び所内向け情報の外部閲覧の進捗について報告があった。 



10）評価委員会 
特になし 

11）環境安全管理室 
佐藤室長より、産業医の巡視及び部局長パトロールの実施報告、令和４年度スト
レスチェックの受検依頼、令和４年度防災訓練の実施計画の検討状況、全学一斉

の安否確認訓練の実施説明があった。 
  12）アジア研究叢書刊行委員会 

特になし 
13）その他 

特になし 

 
５．その他 

佐藤副所長（研究倫理担当）より、研究倫理研修（文系３研究所合同）の開催日時
及び講演者の決定について報告があった。 

 
審議事項 
 ６．教員の海外渡航について【資料 P８０～１０７】 

髙橋所長及び出張申請者より説明があり承認された。 
７．訪問研究員の受け入れについて 

なし 
８．特任研究員の採用について【回覧資料】 

受け入れ教員より説明があり承認された。 

９．学内委員の委嘱について【資料Ｐ１０８】 
髙橋所長より説明があり承認された。 

10．教員の兼務について 
髙橋所長より、菅教授、中島教授（任期：R4.10.1～Ｒ5.3.31）の連携研究機構ヒュ

ーマニティーズセンター兼務について説明があり承認された。 
 11．館内表示について【資料Ｐ１０９～１１５】 

塚本インフラ委員長より説明があり、修正がある場合は 7 月中に会計担当まで申し

出るよう依頼があった。 
 12．コンピュータ・ネットワーク・システムの保守・管理に関する規則の一部改正につ

いて【資料Ｐ１１６～１２６】 
秋葉情報・広報委員長より説明があり承認された。 

 13．名誉フェロー称号授与内規（案）について【資料 P１２７～１２９】 

所長より内規案の提案があり、続いて寄付受入教員より称号授与候補者の説明があ
った。意見交換が行われた結果、特別功労者として表彰等、内規案を一部修正し、



内規の制定及び候補者への特別功労者表彰が承認された。 
 14．次期所長選挙スケジュール及び選考方法について【資料 P１３０】 

所長より提案があり、選挙スケジュール及び候補者適任者の推薦と所長候補者の投
票はオンラインで行うことが承認された。 

 15．教員人事について【資料 P１３１】【回覧資料】 

１）新世代アジア研究部門助教候補者の選考について 
髙橋所長より、助教候補者の決定にあたり、出席者が定足数に達しているため本

教授会で議決が成立する旨説明があった。続いて選考委員会委員長より、回覧資
料に基づき、審査経過及び審査理由等の説明があり、オンライン投票を行った結
果、可決された。 

２）新世代アジア研究部門特任教授（2023 年度著名外国人教員）の選考について 
髙橋所長より、特任教授候補者の決定にあたり、出席者が定足数に達しているた

め本教授会で議決が成立する旨説明があった。推薦教員より回収資料に基づき候
補者の説明があり、続いて選考委員より審査経過及び審査理由等の説明があった

後、オンライン投票を行った結果、可決された。 
３）客員教授の称号付与について 

髙橋所長より、２）で決定した新世代アジア研究部門特任教授候補者に対して、

客員教授の称号を付与したい旨提案があり、承認された。併せて、招聘条件につ
いて確認を行った。 

 16．その他 
髙橋所長より、教授会資料末尾に令和４年７月１日現在の教員配置表があるので参
照いただきたい旨説明があった。 

 


